Feiel, Wolfgang/Urbantschitsch, Wolfgang: Schienenverkehrsmarkt-Regulierungsgesetz: Verfassungsund verwaltungsrechtliche Fragestellungen. In: Juristische Blätter 2000, S. 431 ff.

Die Autoren bieten eine erste Bestandsaufnahme der durch das Schienenverkehrsmarkt-Regulierungsgesetz eingerichteten Schienen-Control GmbH und Schienen-Control Kommission.

Danach könnte die Beschränkung der Weisungsbefugnis eines obersten Organes auf schriftliche und begründete Weisungen gegenüber dem Geschäftsführer der Schienen-Control GmbH unter dem Blickwinkel des Art 20 Abs 1 B-VG bedenklich erscheinen. Des Weiteren könnte sich die Doppelstellung der Schienen-Control GmbH als Behörde erster Instanz und Geschäftsstelle für die Behörde zweiter Instanz vor dem Hintergrund der "Anscheinsjudikatur" als nicht ganz friktionsfrei herausstellen.